



Pressemitteilung

Bonn, 28.02.2023

Nr. 1 / 2023

Friedrich-Ebert-Allee 38
53113 Bonn

TEL +49 228/619-1002

presse@bas.bund.de
www.bundesamtsozialesicherung.de

PRESSESPRECHERIN
Frau Frank

Krankenhauszukunftsfonds: 3 Mrd. Euro Fördermittel nahezu vollständig ausgezahlt

Das Bundesamt für Soziale Sicherung (BAS) hat die mit dem Krankenhauszukunftsfonds bereitgestellten Fördermittel in Höhe von rund 3 Mrd. Euro nahezu vollständig ausgezahlt. Die Mittel dienen der Förderung von Investitionen in die digitale Infrastruktur und die Informationssicherheit deutscher Krankenhäuser.

Über 6.000 Anträge auf Förderung von Digitalisierungsvorhaben hatten die Länder beim BAS bis zum 31. Dezember 2021 gestellt. Beispiele für Digitalisierungsvorhaben sind die Einrichtung von Patientenportalen, Systeme zur elektronischen Dokumentation von Pflege- und Behandlungsleistungen und die Etablierung eines digitalen Medikationsmanagements. Nachdem im Juli 2021 die ersten Fördermittel bewilligt wurden, konnte bis Anfang Juli 2022 bereits ein Anteil von rund 2 Mrd. Euro bzw. 70 Prozent der zur Verfügung stehenden Fördermittel an die Länder ausgezahlt werden.

Mit Blick auf den bevorstehenden Abschluss des Verfahrens erklärt Frank Plate, Präsident des BAS: *„Das Zukunftsprogramm Krankenhäuser hat großen Anklang gefunden. Mit der Bewilligung der letzten Anträge werden wir einen weiteren Meilenstein erreichen. Dass die Fördermittel des Zukunftsfonds fast vollständig ausgeschöpft wurden, ist eine gute Nachricht für alle Patientinnen und Patienten. Die Umsetzung der geförderten Vorhaben wird sich spürbar auf die Qualität der Versorgung im Krankenhaus auswirken.“*

Das BAS wird die Vorhaben gemeinsam mit den Ländern weiter eng begleiten. Die Prüfung der Verwendungsnachweise wurde bereits aufgenommen.



Das **Bundesamt für Soziale Sicherheit (BAS)** führt die Aufsicht über die Träger und Einrichtungen der gesetzlichen Kranken-, Pflege-, Renten- und Unfallversicherung, deren Zuständigkeitsbereich sich über mehr als drei Bundesländer erstreckt. Zudem nimmt das BAS wichtige Verwaltungsaufgaben im Bereich der Sozialversicherung wahr. Zu diesen Aufgaben gehören u.a. die Verwaltung des Gesundheitsfonds, die Durchführung des Risikostrukturausgleichs in der Krankenversicherung, die Zulassung von Behandlungsprogrammen für chronisch Kranke sowie die Verwaltung des Ausgleichsfonds in der sozialen Pflegeversicherung.